安来市立山佐小学校だより

令和3年11月19日

⇔やまさ11月号



『収穫に感謝する会』

~子ども達が収穫したものは!?



今年もたくさん地域の皆さんの力を借りながら、米づくり、野菜づくりを中心に、様々な体験を積んでき たやまさっ子。お世話になった皆さんと共に収穫を祝い、感謝する会を11月11日(木)に開催しました。 コロナ感染症が広がる前は、収穫した物を使ってカレーライス等を調理し、一緒に会食することを中心に行 っていました。昨年度からは会食が難しくなってしまいましたが、その代わりに"感謝すること"に的を絞っ て企画しています。今年も地域から10名の方が参加してくださいました。



収穫したお米には、毎年高学年児童が名前を付けています。今年 の名前は 『かもひで。 楽明 マウン 10 ス米ル』。 その心は …ぜひ

読み解いてください!収穫量は95,1 kgでした。会では、高学年 はお米に関するクイズ、中学年は収穫した野菜やお米の名前を使っ たビンゴゲーム、1年生のねりさんは皆さんへの感謝状の枠飾り



づくりと、全校で色々な役割を分担して準備し、最後は森と炎の芽吹きフェス でも披露した歌「Just one world」をプレゼントしました。



これまで毎年、本当に沢山の地域の方に力を貸していただき、お米や野菜、 果物を育て、収穫してきました。ただ、この活動を通して、子ども達が収穫し たものは、これだけではありません。大地の恵みやお世話になった方への感謝 の心、働く喜びや苦しさ、山佐地域の魅力など、地域の方の地域や自分たち子 どもへの思いを感じ、ふるさとを改めて味わうきっかけにもなっていると感じ ています。これまで共に活動してくださった皆さん、やまさっ子へ沢山の実り をありがとうございました。これらの実りが子ども達の心の中にしっかりと溜 まり、力になっていくと信じています。



新年度には、また新たな活動に挑戦する予定です。どうぞ今後も変わらず、 力を貸してください!







手作りどうきんのフレゼント & 文化祭展示

今年も広瀬デイサービスの皆さんより、手作りのぞうきんをプレゼントしていただきました。 しっかりと使わせていただきます。来年は直接お礼をお伝えできるといいなぁ。

ありがとう 上山佐・奥田原交流センター文化祭に合わせ、やまさっ子の作品も展示していただきました。 ございます学校で様々なことに"チャレンジ"する姿を感じていただける機会をありがとうございました。



11月17日 授業公開日





まずは、給食試食会からスタート。自校給食方式では最後の試食会 でした。地元の食材を沢山取り入れた、給食ならではのメニューをと 考え、この日のメインは"どじょう"。お皿に盛ると少し量的に物足 りないのでは?という声もありましたが、安来を味わえる栄養満点な メニューでした。皆で食事をした後は、栄養士河野先生からのお話と 「食の好き嫌い」をテーマにフリートークタイムを持ちました。(詳細は裏面で)

むぎごはん **ひ** 牛乳 どじょうのから揚 おひたし しじみの味噌汁 ヨーグルト



5時間目は"人権・同和教育"をテーマに置いた 授業を公開。1年生は生活科「あきをたのしもう」。 創作したりクイズを出したりと秋を楽しむ中で、多様 な見方に触れ、他人の考えを肯定的に受けとめる態度 を育てることが視点でした。中学年は道徳「泣いた赤



おに」。友だちを思うことに焦点を当て、協力して行動しようとする心を考え ました。高学年は社会科「新しい学問・蘭学~医学を支えた人々」。 差別され ていた人々の技術や知識が支えた医学の発展について学びました。

どの授業でも、伝えたい知識と共に、考えたり感じたりして欲しい人権・同 和教育の視点を感じていただけたのではないかと思います。いかがでしたか?

授業後は、講演会。「新型コロナウィルスから人権について考える~だれもが安心して暮らせるために」 をテーマに県人権・同和教育課の勝部雅之先生に演習を交えて講演していただきました。今まさに私た ちの身近に起こっている出来事を例に、自分にできることを考えました。耳に入る色々な話や SNS の

情報をつい鵜吞みにしたり、そのまま広めたりしがちな自分を反省。少し 立ち止まって話している相手の立場も思いやり、その言葉の背景も考えて みる大切さを再認識しました。「どうして勉強しなきゃいけないの?」と 子どもから質問されたらどう答えますか?というお話。次の機会には、 しっかり言葉の奥にある思いにも寄り添える大人でありたいです。(は



【主な行事予定】

11月20日(土) チャレンジデー

22日(月) SC 来校日 10:20~13:20 クラブ⑥

24日 (水) 新 ALT 授業スタート

25日(木)フッ化物洗口

26日(金)学人同協ブロック研修会

29日(月)~30日(火)6年修学旅行 13日(月)クラブ⑥

30日(火) チャレンジデー

12月 1日(水)あいさつの日 2日(木)フッ化物洗口

3日(金)中学年小々交流(広瀬小へ)

6日(月)安来節演芸館見学 AM(中)

委員会⑥

7日(火)学力調査(高)そうじがんばり週間~10日 卒業写真撮影(6年)

8日(水)図書館祭り③

9日(木)全校朝礼 山佐小人権週間スタート~15日 ボッチャ体験③④ 中学年授業公開その1⑤

特別時程:個人面談 奥田原(15:00~) 10日(金)特別時程、個人面談 上山佐(15:00~) 中学年授業公開その2⑤

14日(火) きどうじょう しめ縄づくり(中)③④

16日(木)フッ化物洗口

20日(月) SC 来校日 10:20~13:20

22日(水)地区会⑤

23日(木)給食終了 午前中授業 大掃除

24日(金)終業式





11月 No5 山佐小学校

11/11 お弁当給食

5,6年生の食の学習で、楽しく会食するためにどんなことをしたらよいかを考えました。食 べる場所や楽しく食べるためのくふうなどをひとりひとりがしっかりと考え、意見を出してく れました。合わせてお弁当で食べたいメニューを考えてもらい、子どもたちの声を取り入れて 弁当のメニューを決定しました。







当日は、5,6年生の意見を取り入れ、体育館で輪になり流行りの曲を聞きながら食べました。 5,6年生が簡単にできるゲームも考えてくれ、チームにわかれてゲームを行いました。短い時 間でできるゲームでしたが、みんなで楽しめるように工夫してあり大変盛り上がりましたよ。

11/17 給食試食会

給食試食会にご参加いただき、ありがとうございました。

給食の準備から片付けまで見ていただき、和やかに会食することができました。情報交換会 では、ご家庭での食事の様子などのお話も聞くことができ有意義な時間となりました。学校で の声掛け等の参考にさせていただきます。

~アンケートより~

- 〇みんな姿勢がよく、おいしそうに食べていたので安心しました。
- 〇楽しく食べることができてよかったです。
- 〇家では、しじみ汁にしじみだけ入れるので、野菜もたくさん入っていて新鮮でした。
- ○栄養バランスを配慮していると思いますが、量が少ないように感じた。もう少しボリュー ムがあってもよい。







(栄養士:河野)

としょかんだより

2021年11月号 文責/小林

最近あちこちで曽にしたり、耳にする「SDGs」(エス・ディー・ジー ズ)。

SDGS とは「Sustainable Development Goals」の略で、 2015年に国連が 2030年に向けて決めた「持続可能な開発目標」 のことです。

りまった。 すい まった まった ままゆう まんだんか かんきょうもんだい しょくりょうもんだい 今、地球上で起きている、地球温暖化などの環境問題、食料問題 などのたくさんの問題がきびしい状況になってきました。

この SDGsは2030年をゴールに、空和で持続可能な誰にとって も良い世界にするため、達成したい 17個の目標がまとめられてい て、世界中の企業や一般の人達がいろいろな取り組みを始めていま す。私たちにもできることがたくさんありそうです。

図書館に SDGsに関する本があるので、ぜひ自分にできることを



先旨、公益財団法人ごうぎん島根文化振興財団様から、SDGsに関する茶を 4冊、寄贈いただきました。大切に使わせていただきます。 ありがとうございました。



読書週間決定!

12月8日(水)~

12月22日(水) 図書集会

百時:12月8日(水)3校時 ただいま準備中なので、内容は ざじっ 後日おしらせします。 楽しみに待っていてね。

まかんちゅう ぼしゅう 期間中に募集します!

11月10日の山陰中央新報 「さんいん学聞」に載っていた 「とら年にトライしたいことを 教えて! に全員で応募した いと計画しています。 それまでに、来年挑戦したい ことを^{かんが}えておいてください

図書館に あるもの

これはなんでしょう?



こたえは、「リーディングトラッカ ー」と「リーディングルーペ」読む 行に集中できます。誰でも使うこ とができます。